

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pue- blus de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se pu- blica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á fes- tivos.

# El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios con- vencionales.—Se ofrece re- baja á los Suscritores.

Redaccion y Adminis- tracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 ma- ñana.

Año V.

Mahon, jueves, 9 de Enero de 1873.

Núm. 1044.

## ABOLICION DE LA ESCLAVITUD.

### II.

Principiamos á demostrar en nues- tro anterior artículo que el proyecto presentado por el Gabinete para abo- lir la esclavitud en la Isla de Puer- to-Rico no era la expresion natural de un sentimiento generoso, sino un artificio aconsejado por las circuns- tancias; porque, ¿cómo se concibe, decíamos, la inexplicable y horren- da injusticia de conservar la esclavi- tud en la Isla de Cuba?

Oigamos lo que ha dicho en las Cortes el presidente del Consejo pa- ra justificar la excepcion.

Ha dicho que mientras haya en Cuba un *sólo* rebelde; mientras, pa- sado algun tiempo de reposo *mate- rial*, no exista la evidencia de que tambien se ha restablecido la tran- quilidad *moral*, no se otorgará á los habitantes de Cuba concesion de nin- guna clase.

Esta fórmula de la tranquilidad *moral* que se perturba por un *sólo* rebelde; aparte de ser ambigua, con- fusa y sin aplicacion, es adecuada para dejar en suspenso interinamen- te la medida, y más que todo de- muestra la falta de sentimiento libe- ral y la poca fé que el Gobierno tie- ne en los principios. La esclavitud destruye una suma de derechos que por ser naturales existen sobre la ley y á pesar de todas las circuns- tancias.

Por otra parte, aun suponiendo que estos derechos sean de inferior categoría y estén subordinados á las leyes, ¿se concibe que porque un habitante de cualquier país se su- bleve contra las autoridades puedan perder sus derechos todos los de- más?

¡Qué democracia y qué justicia!

Si considerando la índole de la re- forma y el pretexto que los gover- nantes han buscado para limitarla á Puerto-Rico, se conoce que no han atendido para hacerlo más que á sus mezquinos intereses de partido y á la fuerza de las circunstancias, lo mismo se llega á deducir fijando la atencion en el texto del preámbulo que encabeza el proyecto.

Sin que pueda decirse que está mal escrito, es verdaderamente ama- nerado; sus pensamientos son pom-

posos, pero sin jugo; sus ideas bri- llantes, pero sin luz; tiernas sus fra- ses, pero sin sentimiento. No se en- cuentra en el preámbulo un concep- to siquiera que revele las angustias que sufre el alma cuando tiene que fijarse en infortunios tan terribles como los de la esclavitud; no se per- cibe una chispa tan sólo del volcan de indignacion que estalla siempre que la conciencia examina un aten- tado tremendo, ni tampoco se vis- lumbrá una ráfaga de esa natural alegría que debe sentir el que escri- be «Queda abolida y para siempre la esclavitud.» El preámbulo, pues, no tiene los sentimientos, ni los ca- racteres, ni el lenguaje, ni el estilo, ni la entonacion correspondientes á su objeto.

Al mismo tiempo que en él se di- ce «¡Desdichados de aquellos en quienes el silencio de la conciencia haga necesario el frio lenguaje del racionio!» al mismo tiempo que esto se dice en el preámbulo, se ha- bla de que los más delicados escrú- pulos del Gobierno quedan satisfec- hos no otorgando la libertad á los esclavos de Cuba, á causa de la in- sensatez de unos cuantos rebeldes, y además se hacen frias considera- ciones sobre la varia organizacion del trabajo en una y otra Isla, la densidad diferente de su poblacion, la enorme desigualdad en el número de sus esclavos y otros muchos cál- culos de frio racionio para anun- ciar condiciones á la abolicion en la Isla de Cuba, aparte del aplazamien- to, sin acordarse de que en todo esto la conciencia permanece callada, por desdicha de los firmantes del docu- mento.

Pero como cuando no se siente el calor generoso de las resoluciones liberales se recurre al ficticio de ciertas ideas, los descreidos del Go- bierno invocan el nombre de Dios y se congratulan del providencial aca- so que pone la presentacion del pro- yecto en el dia consagrado por la cristiandad á conmemorar el naci- miento de *Aquel* que habia de tro- car la faz del mundo, quebrantando las cadenas de toda servidumbre y predicando la igualdad de todos los hombres ante Dios.

¡Devotos los radicales! ¡Creyentes en el cristianismo!

Pero dejando la introduccion, pa- ra examinar la parte dispositiva del proyecto de ley, más y más se con- firman los indicios ya apuntados, y aún se suscita fundadamente el té- mor de que tampoco en Puerto-Rico queden libres los esclavos, aunque ese proyecto se apruebe en las Cór- tes.

Cuatro meses han de trascurrir despues de publicarse la ley en la *Gaceta oficial de aquella isla*, y ya sabemos, por lo que ha sucedido á la preparatoria que hicieron las Cór- tes Constituyentes, de qué modo se cumplen las leyes en Ultramar y en qué tiempo se publican. ¿Están en libertad, por ventura, los esclavos pertenecientes á los insurrectos, que hace ya tres años quedaron emanci- pados por la ley preparatoria?

Por otra parte, en los *mismos cua- tro meses* han de ser indemnizados los *dueños*, y para ello tiene que nombrarse una comision que vaya fijando valores, y el Gobierno tiene que arbitrar los recursos indispensa- bles para cubrir el 40 por 100, sin embargo de la penuria irremediable del Tesoro, y se han de hacer tan- tas y tantas cosas, que, á pesar de que el artículo 1.º declara *de hecho* la libertad, han de trascurrir años antes que los esclavos infelices lo consigan.

Y para aumentar las dilaciones no hemos hablado de los cambios de gobierno tan frecuentes en España, ni de que, entre tanto las operacio- nes preliminares se verifiquen, en- tren en el poder los que tan ruda- mente están combatiendo la aboli- cion.

Queda, por consecuencia, reduci- da esta, en realidad, á una esperan- za; y manifiesta en todos sentidos que los radicales se han visto en la necesidad de presentar el cacarea- do proyecto para granjearse las sim- patias de la opinion liberal del país, mas sin el propósito de llevar á tér- mino la redencion de los esclavos.

(La Igualdad.)

## Noticias Generales.

De La Igualdad:

Dice *La Epoca*, que, segun sus cor- respondencias de Francia, allí estaba cada vez más acreditada, la creencia de que

una grande y suprema crisis se aproxima en España. El último viaje hecho por el Sr. Figueras habia aumentado grande- mente las esperanzas que el partido republicano francés funda en la no lejana proclamacion de la República en España. En la embajada de Italia en París no sorprenderia nada que un dia el rey Amadeo se resolviese á marchar á Roma.

Verdad que esto á nadie puede extra- ñar; lo único sorprendente é inexplica- ble es que no se haya marchado ya.

El duque de la Torre ha marchado á sus posesiones de la Grauja, huyendo de los agentes palaciegos y ministeriales, que á todo trance querian que fuera á ver al enfermo é hiciera las paces con Dragonetti y compañía.

Está visto que los italianos son gente de poca aprension y están á prueba de desdenes.

La caballeria ligera de los conservado- res amadeistas ha obtenido nuevas pro- mesas de alcanzar el poder en un plazo brevísimo, el estrictamente necesario para preparar la *despedida* de los radicales, que no se hará esperar, porque con ella se proponen los italianos sustraerse á ciertos compromisos contraidos con el radicalismo.

El Sr. Topete se presentó ya en la re- cepcion de Palacio de 1.º de año no co- mo un modesto contraalmirante, que muy pronto será vicealmirante, puesto que se ha hecho expresamente una ley *ad hoc*, sino como un jefe civil de par- tido, con su correspondiente frac y cor- bata blanca, y como futuro y casi obli- gado presidente del Consejo de ministros semi conservador, rodeado de su corres- pondiente estado mayor de aspirantes á carteras.

Hay quien cree que no pasará este mes sin un cambio político, y que á lo sumo podrá durar la situacion radical hasta mediados de febrero; de modo que Ruiz Zorrilla podrá pasar tranquila y reposadamente el Carnaval próximo en su quinta de Tablada.

A nosotros se nos antoja que el cam- bio proyectado tiene algunos inconve- nientes, y que acaso tropiece con obs- táculos muy difíciles de vencer y on tanto peligrosos para los corredores de dinastias y de ministerios. Y si no, al tiempo.

Hablase del ascenso á mariscal de campo del brigadier Camus.

Bien lo merece su brillante campaña, y aun nos parece que ese sólo ascenso es poco, y á otra victoria que alcance habrá que recibirle como á un conquistador ro-

mano, con arcos de triunfo y carros magníficos.

Estos jefes militares son los únicos que ganan en las contiendas civiles que desgarran al país. Ellos no ven nunca al enemigo, mandan a la muerte al soldado, y luego son para ellos los ascensos y los honores.

Un diario mini-terral, que todo lo sabe ó presume saberlo, dice:

«Ya se sabe de una manera positiva el día en que salió de Gibraltar el ex-general Contreras. Este no marchó en el Ville de Brest, como se suponía, sino en buque inglés que zarpó un día después que el antes citado. Al ex-general solo acompañaba una persona, y ambos han debido ya desembarcar en el punto en que se proponían.»

Por el impuesto sobre títulos de nobleza consignado en los presupuestos hay casa que debe satisfacer de 16 á 17.000 duros anuales, como sucede á las de Medinaceli y de Alba.

Ahí me las den todas.

Abunda tanto el dinero, que el Gobierno se ha olvidado de arbitrar recursos para atender á los gastos que origine el envío de los objetos que España remite á la Exposición de Viena.

La junta nombrada al efecto ha hecho observar al Gobierno que si no le facilitan los fondos necesarios en un breve plazo, no será posible figurar en el concurso.

Pero ¿que importa que las artes y la industria sufran, si ciertos artistas extranjeros y cierto caballero de industria cobran puntualmente sus millonajes?

Por fin parece que va á tener desenlace la causa instruida con motivo del atentado contra D. Amadeo que tuvo lugar en la calle del Arenal.

El promotor fiscal ha formulado la acusación pidiendo la última pena para Manuel Pastor y Fernandez, la absolución libre en cuanto á los otros tres y la de la instancia para los restantes.

El proceso se ha entregado por ocho días á los defensores de Pastor.

Se asegura que uno de los proyectos de ley que se pondrán á discusión con preferencia, tan pronto como las Cortes reanuden sus sesiones, será el reemplazo del ejército, cuya urgencia es notoria, supuesto que en abril deben licenciarse muchos soldados.

La Restauración nos da la estupenda noticia de que el presidente del Ministerio ha tenido una conferencia muy reservada con el Sr. Topete, su presunto sucesor, con el objeto de ponerse previamente de acuerdo acerca del momento oportuno en que deba verificarse el cambio de domicilio.

No nos parece que el furor suicida del de Tablada le lleve hasta ese extremo: porque, después de todo, tiene el fanático amadeista su gramática parda y sabe á su casa. Pero algo ocurre entre Palacio y los conservadores cuando tan placen-

teros se muestran estos días los de la exigua fracción que capitanea el señor Topete.

Las oscilaciones que ha venido sufriendo la Bolsa han traído consigo grandes pérdidas al hacerse la liquidación de fin de mes. Dicese que algunos bolsistas, ligados con la situación radical y amigos íntimos del Sr. Ruiz Zorrilla, han hecho la liquidación perdiendo de 70 á 80.000 duros. Pérdidas considerables han tenido otras personas, y de temer es que muchos valores sufran mayor depreciación, dado el carácter cada vez más amenazador contra el orden público que toma la política.

**BOQUICA LOCAL.**

**TEATRO.**—Las noches del domingo y lunes último tuvimos la satisfacción de conocer el mérito artístico del ciudadano Blanc.

Nosotros ya esperábamos un trabajo que nada dejara que desear, pues habíamos visto en los periódicos extranjeros y nacionales tributarle numerosos elogios como prestidijitador; y debemos decir en honor de la verdad, que su fama la conceptuamos bien merecida, pues ejecuta todas las suertes con tanta limpieza y maestría, que deja sorprendidos aun á los más atentos y cercanos espectadores.

Toda la concurrencia, que por cierto no era escasa, quedó altamente satisfecha y admirada de los incomprendibles trabajos del ciudadano Blanc, pues es un prestidijitador que bien podemos llamar de *primo cartel*.

Hoy sale para Ciudadela el citado artista y es de esperar que en dicha ciudad lo recitan cual merece su indisputable mérito.

El ciudadano Blanch debe estar en esta el día 17 del corriente, para dar una función magna en el Club republicano Mahonés.

**Dice «El Isleño»:**

«El Ayuntamiento de Palma acordó por unanimidad en su sesión del 30 elevar una exposición á las Cortes en apoyo de la abolición inmediata de la esclavitud y de las reformas ultramarinas.»

También el Ayuntamiento popular de esta ciudad en su sesión de anteaer acordó felicitar á las Cortes en igual sentido, pidiendo se hagan extensivas las citadas reformas á la isla de Cuba.

**Leemos en «La Igualdad»:**

«Algunos artesanos de Zaragoza han pensado fundar una sociedad con objeto de proporcionar recursos para que dos ó tres de ellos puedan asistir á la exposición de Viena y estudiar los más recientes adelantos. Cada socio depositará 100 reales, y una vez reunidos 20 ó 30.000 reales, se sortearán los que hayan de hacer el indicado viaje.

La idea es luminosa, y nosotros desearemos que se lleve á cabo, por-

que es una de las cosas que más anhela ver salir al obrero del mezquino círculo en que hoy vive, para que contribuya poderosamente á la obra de su emancipación.

**CULTO CATORCERO.**

Santo de hoy. San Vidal mártir y Santa Basilisa virgen.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace visita á la Virgen de la Soledad.

Santo de mañana. San Gonzalo de Amarante, confesor.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados á libre plática el día 4 de Tarragona en 21 d. balandra esp. Providencia, de 50 ts., pat. Matias Alvado, con 5 trip. y lastre.—A la orden.—De arribada.

Id. el 6. De Palma en 2 d. laud esp. Corcel, de 19 ts., pat. Salvador Covas, con 5 trip., 2 pas. y yeso.—Consignado á don Miguel Estela.

De Palma en 1 dia laud esp. Providencia, de 28 ts., pat. Francisco Landino, con 6 trip., vino y efectos.—Consignado á D. Francisco Pons.

Id. el 7. De Palma en 13 horas vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 54 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

Despachados el día 4. Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 37 pas., la correspondencia y varios efectos.

Id. el 7. Para Cagliari, balandra esp. Providencia, de 50 ts., pat. Matias Alvado, con 5 trip. y lastre.

Id. el 8. Para Pollensa, laud esp. Corcel, de 19 ts., pat. Salvador Covas, con 5 trip., 2 pas. y lastre.

**Observaciones Meteorológicas.**

Días.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Máx.	Min.			
5	769.3	12.7	7.5	94		7
6	769.	13.	7.7	96		5

**Vientos á las 9 horas, mañana.**  
Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.  
Día 5. — SO. fresco. — 4.  
Día 6. — NO. flojo. — 1.

**Observaciones Astronómicas.**

SOL.—Sale á las 7 h. 21 ms.—Pónese á las 4 h. 54 ms.  
LUNA.—Sale á las 1 h. y 7 ms. de la T.—Pónese á las 2 h. y 56 ms. de la M.

**CABETILLA.**

**Del mejor tratamiento en los casos de enfermedades de estómago, gastralgias, pírosis, etc.**

Hay pocos órganos que sean tan á menudo como el estómago atacados por la enfermedad. Así es que han sido preconizados numerosos remedios para la cura de las dolencias del estómago. Muchos han caído en merecido olvido, un gran número sufrirá luego la misma suerte, otros aciertan mas ó menos completamente. Creemos prestar un verdadero servicio á los enfermos dándoles á conocer un medicamento eficaz que, en la inmensa mayoría de los casos, está empleado con completo éxito. La Academia de medicina, en su sesión de 27 diciembre 1849, después de numerosos experimentos hechos por una comisión nombrada con este objeto, aprobó y recomendó el empleo del Carbon de Belloc, para curar estas enfermedades que, según dice, demasiado á menudo desesperan á los médicos. Desde entonces, el Carbon de Belloc se ha convertido en remedio popular para curar los males de estómago, bajo cualquiera forma que se presenten. Generalmente conviene tomar una cucharada de carbon antes y después de cada comida; y de ordinario el bienestar se hace sentir desde las primeras dosis.

Se han visto á menudo personas que tenían pesadeces de estómago, calambres dolorosos después de cada comida, curarse en pocos días por el uso del Carbon de Belloc.

Lo mejor además será citar algunas observaciones de la relación aprobada por la Academia de medicina de París, en su sesión de 27 diciembre 1849.

M. D., mayor en un regimiento de coraceros, estaba afligido, hacia mas de diez años, de una gastroenteralgia. Tenía que privarse de fumar y de tomar café, lo que simpatizaba muy poco con sus gustos militares. Le hice tomar cada día cuatro cucharadas de Carbon de Belloc, una por la mañana, una después de cada comida, y la última una hora antes de acostarse. Hacia ocho días, cuando mas, que las tomaba, cuando el estómago empezó á funcionar perfectamente. Veinticinco días después, el mayor D. fumaba, tomaba su café, no seguía mas régimen y tenía perfecta salud.

Mademoiselle M., padecía, hacia mas de dos años, de una gastralgia que se habia agravado de tal modo desde cuatro meses, que no se atrevía ya á tomar alimentos sólidos; porque después de cada comida, así como en el intervalo, experimentaba dolores muy violentos de estómago. La hice tomar una cucharada de Carbon de Belloc y la decidí á comer inmediatamente después una chuleta de carne y una pechuga de pollo. ¡Cual no fué su sorpresa cuando vio que digería bien estos alimentos que no habia podido tomar hasta entonces sin padecer cruelmente! La digestión se habia cumplido como por encanto. La enferma continuó haciendo uso del Carbon de Belloc, comió siempre con apetito, digerió fácilmente y los dolores de estómago desaparecieron definitivamente.

El caballero de L'H., anciano de ochenta años, padecía, desde hacia mas de treinta, del estómago; habia empleado sin éxito varios remedios empíricos. Le aconsejamos que tomase, cada día, después de cada comida, una cucharada grande de Carbon de Belloc y desde hace diez años que lo usa no ha vuelto á padecer.

Doctor DUPUY DE FRENELLE.

**Anuncios.**

El establecimiento de Pedro Rivort, calle del Castillo n.º 61, está para vender. Informarán en el mismo.

En la Tienda de Cedazos de la calle de Hannover n.º 25, se halla un depósito de cajas de carton, blancas de primera clase para calzado, á 10 rs. vn. docena y con ribete dorado á 11 rs. vn. id.



# MR. PRADERE, ÓPTICO.

Hace saber al respetable público de esta Isla, que aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de París, ha podido comprar una gran partida de objetos de óptica á un precio verdaderamente barato, y queriendo Mr. Pradere que el público de esta Isla participe tambien de esta favorable oportunidad, ha tomado la resolucion de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil.

**Nota Bene.**---Todos estos artículos son vendidos con garantía.

CALLE NUEVA N.º 19.

Se hacen toda clase de composturas.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas á las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.



**D. Maria Gaya y Netto,**

falleció el 5 de enero de 1873 en Villa-Carlos.

(Qa Pa Pa Da)

*Su sobrina carnal y su sobrino político participan á su demás familia y amigos tan sensible pérdida, rogándoles se sirvan tenerla presente en sus oraciones.*

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

	Rs. vn.
Théatre de Mr. Eugene Scribe, de l'Académie française.—Dos tomos rústica 4.º de 500 páginas cada uno, los dos tomos	16
Obras literarias de Fr. Polipodio de Salamanca.—Un tomo 8.º de 326 pág.	5

*Está en venta la casa situada en esta ciudad calle de Alonso III (antes Puente del Castillo) n.º 8. Informarán en esta imprenta.*

## SOCIEDAD POPULAR.

El dia once del actual celebrará baile bajo las mismas condiciones que los anteriores. El sorteo de los palcos tendrá lugar á la una de la tarde del mismo dia. Mahon 7 de Enero de 1873.—El Secretario de turno, Marcos Mercadal.

## TEATRO.

COMPANIA LÍRICO-ITALIANA.

**Funcion para hoy jueves.**

5.º de Abono. 5.ª Decena.

Á BENEFICIO DE LA PRIMA DONNA ABSOLUTA

**SIGN. FRANCISCA CIARLINI.**

*Se pondrá en escena la tan aplaudida ópera seria en 3 actos, titulada:*

## VITTORE PISANI.

*La canción andaluza, acompañada por toda la orquesta, titulada:*

**JUANITA.**

Comienza á las 7 y media.

**Precios.**—Los de costumbre.

Que esta funcion merezca el agrado del público mahonés, es cuanto desea S. S. S.—F. Ciarlina.



Durante el sitio de París fue muy difícil procurar - se en el extranjero con los productos que sólo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran, que yo presenté antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe concuerda, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de ellos producen efectos diferentes completamente del mio por su composición.

No queriendo, al menos una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación, y por consiguiente la eficacia, de no del único Alquitran de Guyot preparado por mí, el cual no se ven preparado en frascos envueltos en papel formando cuadrado con líneas color rojo. Cada frasco y provisto de una etiqueta verde mangana la cual lleva mi firma.



(G) Gaudron de Guyot

**PÉRDIDA!**

Se darán las gracias y una gratificación a la persona que entregue en esta imprenta un llavero con cuatro llaves que se perdió al anochecer del día 6.

Tenemos un especial gusto en poder anunciar a nuestros lectores la llegada del Dr. A. Dreyfus, de Argel, médico-oculista, y especialista en las enfermedades de los oídos y del pecho. Dicho Sr. Doctor ha venido a Ma-

hon llamado por un enfermo; y creemos que nuestros lectores apreciarán el valor de esta noticia, pues la gran reputación del Sr. Dreyfus no necesita de nuestros elogios, siendo Doctor de la escuela de Medicina de París y de la Universidad americana

de Filadelfia.

Tiene abierto su gabinete en la fonda calle Anunciay n.º 28, de 8 a 10 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde para consultas particulares.

Consultas gratis para los pobres los jueves y sábados a las mismas horas.

**FLORES ARTIFICIALES**

**Y ADORNOS PARA BAILE.**

Se están confeccionando de todas clases para Señora en la calle de Gracia, 30, a precios baratísimos.

Mahon, 1873. - Tip. de Fábregues, hermanos.

